

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh kinerja keuangan bank dan variabel makroekonomi sebelum dan sesudah kebijakan restrukturisasi kredit dalam menghadapi pandemi Covid-19 sebagai bencana non alam nasional. Variabel dependen yang digunakan dalam penelitian ini kinerja keuangan bank yang diproksi dengan *return on asset*. Sedangkan variabel independennya adalah *non performing loan*, *loan to deposit ratio*, *capital adequacy ratio*, beban operasional pendapatan operasional, produk domestik bruto, suku bunga dan variabel dummy.

Penelitian ini menggunakan data panel yang merupakan gabungan antara data *time series* dan data *cross section* dengan data sekunder yang diperoleh dari laporan yang dipublikasikan oleh setiap bank yang diteliti dan Badan Pusat Statistik. Model analisis yang digunakan pada penelitian ini adalah model regresi linier berganda yang diselesaikan dengan bantuan program *Eviews 10*. Untuk melihat pengaruh variabel independen terhadap variabel dependen maka dipilih model estimasi terbaik dari ketiga jenis model dan diperoleh model estimasi terbaik adalah *random effect model* (REM).

Hasil penelitian menunjukkan bahwa *non performing loan*, *loan to deposit ratio*, *capital adequacy ratio*, beban operasional pendapatan operasional, produk domestik bruto, suku bunga dan variabel dummy secara simultan berpengaruh signifikan terhadap kinerja keuangan bank sebelum dan sesudah kebijakan restrukturisasi kredit. Sementara secara parsial menunjukkan bahwa variabel *non performing loan*, beban operasional pendapatan operasional, suku bunga dan variabel dummy berpengaruh negatif dan signifikan terhadap kinerja keuangan bank. Variabel *loan to deposit ratio* dan produk domestik bruto berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja keuangan, sementara variabel *capital adequacy ratio* berpengaruh namun tidak signifikan terhadap kinerja keuangan bank. Hasil regresi variabel dummy menunjukkan adanya perbedaan masa sebelum dan sesudah kebijakan restrukturisasi kredit dalam menghadapi pandemi Covid-19 sebagai bencana non alam nasional

Kata Kunci : Kinerja Keuangan bank, *Return On Asset*, *Non Performing Loan*, *Loan to Deposit Ratio*, *Capital Adequacy Ratio*, Beban Operasional Pendapatan Operasional, Produk Domestik Bruto, Suku Bunga, Variabel Dummy.